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政黨促財爺減稅勝派錢

雙英支持度繼續收窄唐唐承諾設委會拓漁農業

反對派台灣打架 網民斥丟架
fb譏黃毓民被捉痛腳 馮煒光否認先撩者賤

馮煒光日前高調公開被黃毓民襲擊，
並在社交網站展示臉上紅印，他昨日下
午返港後即在機場向傳媒詳述事件。他
指，民主黨團隊當時正準備到中國國民
黨總部參觀，期間與「人民力量」的團
隊擦身而過，當時黃毓民大叫「馮煒光
在哪？」他當時反應是將手舉起，一可
以跟對方握手，亦可以自衛防備。但黃
即表示不會跟他握手，並質問他為何在
facebook寫他的兒子，又用粗口辱罵他，
然後出手打了他兩拳，令他眼鏡亦飛
脫。

敷冰一晚傷勢好轉
馮煒光形容當時情況十分混亂，黃毓

民其後仍繼續追㠥他質問，他就回應說
「你夠膽就打死我」。而他事後已向台北

警方落口供及驗傷，又指獲當地醫師讓
他「敷冰一晚」後，傷勢好轉，但事後
懷疑受到電話滋擾。
是次「丟架風波」源於馮煒光在

facebook網站留言，暗諷黃毓民因兒子在
內地被捕，不敢與中央對抗，「他只能
搗亂『泛民』，以博取兒子早日獲悉
(釋)。可憐天下父母心」。對於被指出言
挑釁，馮煒光不同意，他指所有政治人
物都應有透明度，同類言論也不是他第
一個提及，他不會為此感到後悔，又繼
續譴責黃毓民說：「作為一個立法會議
員打我，我覺得好丟架，成個香港人的
架也受影響。」

馮否認「插水」坐地詐傷
就「人民力量」拍攝的短片中，見到

他自行坐在地上疑似詐傷，馮否認造
假，反批該片段並非事發地點，黃毓民
並不在場，質疑有人「轉移視線，指鹿
為馬」；又強調自己有2位民主黨成員及
立法會議員陳茂波等人證，他亦正要求
中國國民黨方面提供閉路電視片段等物
證。

陳茂波不知黃有否動手
不過，陳茂波在回應傳媒查詢時則

指，黃毓民當時情緒激動及有所動作，
但由於他勸架時是以背部阻擋黃毓民，
所以沒有親眼見到黃是否曾揮拳打中馮
煒光。黃毓民本人至今堅稱沒有打人，

他將於今晚返港。

網民斥責「整衰香港人」
網上討論區就熱議事件，不少網民揶

揄馮煒光「演技浮誇」，又嘲諷他「先撩
者賤，打死無尤」。有網民則不齒反對派
在外生事，「kcpw0n」說：「這班是香
港政黨中人嗎？出外吵鬧打架，丟人現
眼，整衰香港人」；「bobbychai」亦稱
「根本天下烏鴉一樣黑，個個議員對住公
眾就扮晒㝚，背住鏡頭就friend過打
band」；「daisy1010」就質疑：「這個
黨(民主黨)這麼爛，肥佬何(民主黨主席何
俊仁)還好意思厚住面皮選特首。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「觀戰」變「開戰」！民主黨中常委馮

煒光聲稱在台灣被「人民力量」的立法會議員黃毓民襲擊，更鬧上台灣

警察局，事件令香港蒙羞。馮煒光昨日從台北返港後即向傳媒大控訴，

聲言自己是因「言論自由」而被打，會考慮在本港及海外循刑事或民事

方面追究，又否認「受襲」源於他在社交網站留言挑釁在先，自己亦無

「插水詐傷」造假。不少網民就不齒反對派丟人現眼，斥責「兩邊都唔

係好人，兩邊都唔抵幫」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政
長官選舉下月正式提名。浸會大學最
新民意調查顯示，「雙英」支持度差
距再度收窄，梁振英支持度仍然領
先，得27.8%，但較上次同類調查下跌
2.3個百分點；唐英年支持度上升4.1個
百分點至21%﹔而反對派參選人的民
主黨主席何俊仁支持度最低，僅錄得
2.6%。
調查同時顯示，逾7成受訪者相信，

最終由唐英年當選特首，認為是梁振
英或何俊仁當選的比率偏低，分別得
8.4%及0.7%。
浸會大學「傳理調查」在本月9日至

12日，成功電話訪問了836名18歲以上
的香港巿民，結果發現，在3位已宣布
參選下屆特首的人選中，暫時由梁振

英以27.8%支持率領先。而按受訪者年
齡分析，在18歲至29歲組別，梁振英
支持度有升勢，上升3.2個百分點至
33 . 3%，而在30歲至49歲組別為
27.5%，在50歲或以上組別中則為
26.1%，支持出現流失；唐英年在於18
歲至29歲年輕組別支持者減少1.4個百
分點至11.4%，而30至49歲及50歲以上
則分別增加8.7及1.2個百分點，錄得
21.9%及24.1%。
就民調支持度再錄得升勢，唐英年

回應時感謝市民對他工作肯定，坦言
離開政府後，個人很努力爭取市民及
選委支持，最近更是馬不停蹄撰寫政
綱，以及跟不同選委會面，今後會繼
續努力爭取全港支持。

盼市建局靜心討論建議
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官

參選人唐英年早前質疑，巿建局住宅項目
「華而不實，貴到無倫」，引發市建局連番
反駁批評不公道。唐英年再次肯定市建局
對舊區重建工作的貢獻，坦言個人對市建
局的強烈反應感到奇怪，強調建議舊區收
樓後不應只留作私樓興建用途，應興建更
多公屋、居屋，以至公園等休閒設施，是
以市民居住環境為依歸，並抱㠥政府應關
懷市民的角度出發，期望項目特性更能回
應社會訴求及市場形勢，寄語社會尤其是
市建局平心靜氣討論其建議，讓政策與時
俱進做到「應變則變」。

收樓建公屋才是關鍵
唐英年昨日出席選委論壇，再被問到出

任政務司司長時曾否反對巿建局項目，他
回應時重申，政府必需「同一鼻孔、同一

口徑」，過去在政府9年間，曾參與涉及大
量政策，即使離開政府成為小市民，仍然
會繼續遵守紀律，無法公開政府的內部討
論，但絕對不會表示政策與他無關以致逃
避責任，期望社會客觀看待他對市建局的
建議。
他表示：「我只是個小市民，好高興提

出的建議得到社會廣泛討論，有助當選後
制訂相關政策。回收舊區後的作用才是其
建議的重要關鍵，我都奇怪市建局反應強
烈。」

倘當選無意撤換主席
至於被問到日後當選特首，會否撤換市

建局主席張震遠，唐英年回應時認為，無
需撤換張震遠，並提到張震遠休假期間又
出來發言，是否存在角色衝突，有待社會
評價，個人則不作評論。

林瑞麟訪渝晤薄熙來

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）正在
訪問重慶的政務司司長林瑞麟昨日與
重慶市委書記薄熙來會晤，雙方就加
強港渝合作交換意見。林瑞麟表示，
中央支持香港發展成為人民幣離岸服
務中心，希望重慶企業善用香港作為
「引進來，走出去」的平台，共同推動
兩地經濟發展。

冀渝企善用港平台
在與薄熙來會晤期間，林瑞麟讚揚

重慶市在統籌城鄉發展方面取得好進
展，港渝兩地在城市管理、交通運輸
和建築工程等專業領域，以至房屋和
醫療等公共服務方面，交流合作空間
潛力巨大。薄熙來就向林瑞麟介紹，
重慶市是國家西部唯一的直轄市，受

惠於新一輪西部大開發及成渝經濟區
的發展，重慶將有更廣闊的發展前
景，相信香港駐重慶聯絡處的設立，
將促進港渝兩地在法治、經濟、民生
等範疇的交流合作。

出席劉學普歡迎晚宴
林瑞麟昨日還參觀了第8屆中國(重

慶)國際園林博覽會、重慶市規劃展覽
館，及特區政府駐重慶聯絡處；晚上
亦出席了重慶市副市長劉學普設的歡
迎晚宴。
陪同林瑞麟出席活動的包括商務及

經濟發展局局長蘇錦樑、政制及內地
事務局常任秘書長羅智光等。林瑞麟
一行今日會擔任「重慶─香港周2012」
開幕典禮的主禮嘉賓。

羅智光獲邀訪外交部
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）應外

交部的邀請，政制及內地事務局常任
秘書長羅智光將率特區政府訪問團，
於今日至本月20日訪問內地。訪問團
一行10人將會到黑龍江省與當地官員
會面，而在北京期間，訪問團將與外
交部多個司領導會面，了解外交部的

工作，亦會禮節性拜訪國務院港澳事
務辦公室及國務院台灣事務辦公室。
政制及內地事務局發言人表示，這次
訪問是根據特區政府與外交部之間的
既定互訪安排進行的，自1999年起，
特區政府與外交部每年互訪一次，加
強彼此的溝通和交流。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）本屆政府
任內最後一份財政預算案下月1日出爐，坊
間預期政府財政盈餘高達500億元至600億
元，庫房坐擁約6,000多億元儲備。多個政黨
表達對預算案期望時強調，去年向市民直接
派錢並非善用資源的做法，促請政府提出減
免入息稅及提高免稅額等紓困措施，協助中
產及基層市民；又奉勸當局不要為免政黨
「㟊彩」，漠視政黨在民生議題上的共識。

預計財政盈餘6000多億
財政司司長曾俊華下月1日到立法會宣讀

新年度預算案，他早前在網誌撰文，重申嚴
守「量入為出」的財政紀律。多個政黨昨日
在電台節目暢談預算案期望，民建聯主席譚

耀宗表示，外圍經濟不穩，加上本港通脹升
溫，民建聯在預算案諮詢時已要求當局善用

盈餘，關注民生，但強調去年派6,000元的做
法雖然令不少市民開心，卻未能幫助到最有
需要的人士，建議當局提出具針對性的利民
紓困措施。

譚耀宗倡正視醫療交通
他又指，社會上較多意見認為當局要正視

醫療問題，「我們已經向政府提出當前民生
有兩大問題很重要，一個是醫療，一個是交
通費，這兩點我覺得要主力多做一點」。民
建聯同時建議，當局延續電費補貼、生果金
及綜援「出雙糧」的政策，並應退稅及加大
薪俸稅、供養子女及父母等免稅額，以及考
慮寬免地租及差餉。

劉健儀促增扣稅助中產
自由黨主席劉健儀表示，過往政府經常忽

略中產訴求，認為政府應設立醫保及健康檢
查的扣稅額，以及延長供樓貸款利息扣稅，
同時設立為期5年的租金扣稅額，令不論有
樓或無樓的中產同樣受惠。中小企方面，由
於外貿環境差，又要應付通脹及最低工資等
挑戰，建議政府重推中小企特別信貸計劃，
並暫緩預繳利得稅，令業界有喘息空間。她
又奉勸政府不要擔心因吸納方案令政黨「㟊
彩」，而自作聰明推出不獲支持的另類方
案。
民主黨副主席劉慧卿亦稱，立法會各黨派

在不少民生議題上意見一致，該黨就希望當
局盡快推行15年免費教育，包括全面資助學
前教育，預計相關開支約10多億元。公民黨

的陳淑莊也支持政府不再派錢，強調公帑要
用得其所，作出長遠準備，建議當局成立基
金支持文化及自然遺產保育工作。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為促進漁農
業發展，行政長官參選人唐英年承諾，一旦
當選特首會成立「漁農業發展委員會」，由
官員與業界代表主導，負責政策研究及訂定
工作，協助提升業界發展多樣化產品，同時
建立香港優質品牌，他認為社會不能以GDP
甚至就業人數看待業界規模，當中的關乎很
多家庭的生計，個人高度重視業界發展，期
望委員會能夠做到絕非「口㝤㝤講目標」，
而是實際提高業界質素及地位，為業界謀求
更好發展。唐的承諾獲漁農界大表歡迎，坦
言委員會是業界夢寐以求的目標。

晤漁農界選委聽訴求
唐英年昨日出席漁農界選委閉門論壇，與

逾70名選委及業界代表對話。唐英年強調，
個人高度重視漁農界發展，考慮到漁農界在
本港發展空間大，承諾當選後會成立委員
會，派官員與業界代表參與，負責政策研究
及訂定工作，配合政策目標、優化研究及資
源配套，開心見誠討論業界發展，相信有助
香港發展優質品牌，同時是向旅客宣揚品牌
的良好機會。
期間，業界即場向唐英年提出13項期望，

包括落實《基本法》第119條制訂可持續發
展政策，成立漁農業發展委員會；設立漁農
業研究所，扶助業界改良品種及提高生產技
術，研製防治動物疾病的藥物；檢討漁農業
貸款基金的申請門檻，增強業界融資能力；
修訂規例及特惠補償機制，保障養殖場及種
植場受鄰近工程污染可獲合理補償等。

黃容根料獲業界支持
立法會漁農界代表黃容根會後坦言，「漁

農業發展委員會」的提議是業界夢寐以求，
倘能夠成功推行，相信會獲業界支持，期望
下任特首最重要是以新思維帶領漁農界走向
新台階。被問及特首提名取態時，黃容根
坦言，候選人各有所長，但梁振英政綱未
有提及設立委員會，未知建議會否為唐英
年帶來支持，相信各自心中有數，強調業
界稍後會開會討論提名傾向，最終作出正
確選擇。

■馮煒光否認有「插水詐傷」造假。

資料圖片

■有市民質疑馮煒光刻意處理過自己的傷勢照片，才

上傳到facebook。上圖為馮煒光日前上載到facebook

的傷勢照片，照片較明亮，臉頰傷勢明顯。下圖為經

該市民調暗的照片。

■唐英年承諾若當選特首會成立「漁農業發展委員會」，提高業界地位。

香港文匯報記者彭子文 攝
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■黃毓民至今仍堅稱沒有打人。
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